

Medienmitteilung

Augst, 13. August 2024

Neue Attraktionen am Römerfest 2024

Am 24. und 25. August 2024 ist es wieder soweit. Die Römerstadt Augusta Raurica wird zum Hotspot für Römer-Fans. Das Römerfest 2024 präsentiert neue Attraktionen: Erstmals zeigen die Legionäre einen Marschgepäckumzug, auf dem Markt gibt es römische «Globuli» und Interessierte können einen Blick in eine aktuelle Ausgrabung werfen.

Am letzten August-Wochenende werden in Augusta Raurica bis zu 20'000 Menschen erwartet. Es findet das grösste Römerfest der Schweiz statt. Auf 56'000 m² Festgelände erhalten Besucherinnen und Besucher mit Gladiatorenkämpfen, Legionärlager, Tanzvorstellungen, Handwerk, Musik, Kulinarik und einem umfangreichen Mitmachangebot Einblick in das Leben der Römerinnen und Römer und der antiken Stadt Augusta Raurica. Dies mit einer guten Mischung aus Unterhaltung und Wissensvermittlung. Mit dabei sind rund 400 historische Darstellerinnen und Darsteller, die aus verschiedenen Ländern Europas anreisen. Daneben präsentieren Expertinnen und Experten an den sogenannten «Archäologie live»-Ständen archäologische Arbeitsmethoden und stehen für Fragen zu ihrer Forschung zur Verfügung.

Neben den bewährten Highlights hat Augusta Raurica für die diesjährige Ausgabe des Römerfestes neue Aktivitäten und Attraktionen im Programm. Erstmals findet der «Ingressus Legionis» statt. Dabei marschieren Legionäre mit ihrem Marschgepäck über das Festgelände. In seinem Gepäck führte der Legionär bei Truppenverschiebungen und Feldzügen seine gesamte persönliche Habe und seinen Proviant mit – entsprechend umfangreich und schwer war das Gepäck. Ausserdem haben Besucherinnen und Besucher in diesem Jahr die Möglichkeit, einen Blick in eine aktuelle Ausgrabung zu werfen und mit den Archäologinnen und Archäologen die neuesten Entdeckungen zu bestaunen.

Die Römerstadt legt grossen Wert darauf, dass das Römerfest auch einen möglichst authentischen Eindruck der römischen Küche vermittelt. Besucherinnen und Besucher können Spezialitäten probieren wie parthische Hähnchen, lucanische Bratwürste, römischer Linseneintopf, Schafkäse-Dip («Moretum»), Spanferkel und römischer Wein («Mulsum»). Neu werden römische «Globuli» angeboten – nicht im pharmazeutischen, sondern im kulinarischen Kontext. Globuli sind römische Griess- und Quarkbällchen nach Originalrezept zubereitet.

Das Römerfest Augusta Raurica findet zum 27. Mal statt mit engagierter Unterstützung des Sponsors UBS, den Medienpartnern bz Basel, Radio Basilisk und Telebasel sowie den zahlreichen freiwilligen Helferinnen und Helfern. Tickets sind online erhältlich.

Das Römerfest 2024 im Überblick

Neues:

- **Ingressus Legionis:** Einzug der Legionäre mit schwerem Marchgepäck, jeweils um 10.00 Uhr
- **Römisches Badewesen und Kosmetik:** Die römische Badekultur entdecken inklusive Herstellung einer Duftsalbe als Mitmachangebot am Stand F29.
- **Blick in eine aktuelle Ausgrabung:** Kurzführung bei einer aktuellen archäologischen Ausgrabung. Anmeldung am Stand T3, festes Schuhwerk empfohlen.
- **Zu Tisch bei den Römern:** Nebst der Degustation römischer Häppchen werden die Originalrezepte archäobiologisch erklärt. Am Stand F9 und F10.

Hauptattraktionen:

- **Legionärs Lager:** 110 Legionäre aus ganz Europa bauen ein grosses Legionärlager mit Lagerfeueratmosphäre auf. Durch das Lager schlendern und den Geschichten lauschen, die sie zu erzählen haben, ist ein einmaliges Erlebnis.
- **Gladiatoren- und Legionärsschule:** Kinder erlernen Kampftechniken der Gladiatoren und Manöver der römischen Armee.
- **Panem et Circenses:** Hauptshow im Theater mit Tanz, Musik und Gladiatorenkämpfen, eröffnet vom Kaiser und seinem Gefolge.
- **Römischer Markt:** An den Ständen wird Ware aus der weiten römischen Welt angeboten. Handwerkerinnen und Handwerker zeigen ihre antiken Herstellungstechniken – mit zahlreichen Möglichkeiten zum Ausprobieren.

Angebot Inklusion: Am Sonntag, 25. August, wird nebst einer Führung auf dem Festgelände und auf der Ausgrabung das Spektakel im Theater «Panem et Circenses» simultan von einem Dolmetscher in Gebärdensprache übersetzt. Eine Anmeldung ist erforderlich.

Tipps für einen gelungenen Besuch am Römerfest:

- **Früh kommen:** Wir empfehlen, das Römerfest am Samstag um 10.00 Uhr zu besuchen. Um diese Zeit stehen bereits alle Angebote zur Verfügung und man kann in Ruhe durch den Markt schlendern.
- **Tickets vorher kaufen:** Um langes Anstehen an der Kasse zu vermeiden, können Tickets im Vorfeld online bezogen werden. Mit einem Online-Ticket gelangt man direkt in das Festgelände. Der Zugang funktioniert sowohl mit ausgedruckten Tickets als auch mit dem Smartphone.
- **Bargeld und Trinkflasche mitnehmen:** Auf dem römischen Markt wird hauptsächlich bar bezahlt und auf dem Festgelände hat es keinen Bancomat. Hingegen hat es auf dem Gelände zwei Brunnen mit Trinkwasser, an denen man seinen Wasservorrat auffüllen kann.

Infos und Tickets zum Römerfest

www.roemerfest.ch

[Programm und Festplan](#)

[Tickets](#) sind online erhältlich.

Das [Formular für die Akkreditierung](#) für Medienschaffende ist ab sofort online.

[Bildmaterial](#) (Fotos: © Augusta Raurica) und [aktueller Trailer](#)

Weitere Auskünfte

Fabiana Castiglione, Leiterin Kommunikation & Marketing, Augusta Raurica:
Tel. 061 552 22 21 / medien@augusta-raurica.ch